
1 
 

ОТЧЕТ 

депутата Московской городской Думы Яндиева М.И. 

об основных результатах работы за первое полугодие 2020 года 

 

Анализируя городскую проблематику и реагируя на письменные 

обращения граждан, разработал и направил на заключение Правительства 

Москвы три законопроекта: 

1. Проект закона города Москвы «О внесении изменений в статью 2 

Закона города Москвы от 12 июля 2002 года № 42 «О соблюдении покоя 

граждан и тишины в городе Москве» и статью 3.13 Закона города Москвы от 

21 ноября 2007 года № 45 «Кодекс города Москвы об административных 

правонарушениях». Проект закона направлен на защиту от нарушения покоя 

и тишины граждан на период введения в городе Москве особых правовых 

режимов (повышенной готовности, чрезвычайной ситуации), направленных 

на борьбу с возникновением и распространением инфекционных заболеваний, 

стихийных и иных бедствий, возникновения угрозы чрезвычайной ситуации, 

возникновения и ликвидации чрезвычайной ситуации.  

Ссылка: http://sr-mgd.ru/wp-content/uploads/2020/06/PZ-O-tishine.pdf 

2. Проект постановления Московской городской Думы «О проекте 

федерального закона «О внесении изменений в часть 1 статьи 12 Федерального 

закона «Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего табачного 

дыма и последствий потребления табака». Законодательная инициатива 

вводит запрет курения табака и табачных изделий в местах на открытом 

воздухе на расстоянии менее чем пятнадцать метров от входов в подъезды и 

окон многоквартирных домов, а также на расстоянии менее чем пятнадцать 

метров во всех направлениях от указателей, определяющих места остановки 

общественного транспорта.  

Ссылка: http://sr-mgd.ru/wp-content/uploads/2020/06/PFZ-Tabak.pdf 

3. Проект постановления Московской городской Думы «О проекте 

федерального закона «О внесении изменений в статью 44 Жилищного кодекса 

Российской Федерации и в статью 16 Федерального закона «О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 

(распития) алкогольной продукции».  Законодательная инициатива позволяет 

обеспечивать учет мнения жильцов многоквартирных домов при 

расположении в многоквартирных домах и на прилегающих к ним 
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территориях организаций, реализующих населению алкогольную продукцию. 

(наливайки)  

Ссылка: http://sr-mgd.ru/wp-content/uploads/2020/06/PFZ-Nalivaiki.pdf 

Провел общегородское исследование и подготовил Доклад "О состоянии 

статистики по посаженным/вырубленным зеленым насаждениям в городе 

Москве", в котором сформулировал рекомендации, необходимые для того, 

чтобы деревья и кустарники перестали быть формальной составляющей 

деятельности органов власти. Доклад отражает отрицательную статистику по 

числу посаженных деревьев, по сравнению с количеством вырубленных. За 

последних три года с 2017 по 2019 гг. в Москве срублено деревьев больше, чем 

посажено на 8,5 тыс. деревьев. В настоящее время Доклад находится на 

обсуждении в муниципальных образованиях Москвы.  Ссылка: http://sr-

mgd.ru/2020/05/20/доклад-о-состоянии-статистики-по-поса/ 

Разработал и после согласования с управами запустил проект "Сажаем 

деревья". Совместно с местными жителями посажено 34 дерева по двум 

адресам: ул. С.Басманная, д. 22, корп.Б стр. 2 (8 яблонь, 8 груш, 4 сливы, 2 

клена остролистных) и Плетешковский переулок, д.12-16 (2 вишни, 6 яблонь, 

одна черемуха, один дуб и 2 клена).  Ссылка: http://instagram.com/iwe_trees 

Организовал в апреле-мае бесплатную раздачу 4 тыс шт одноразовых 

медицинских масок возле станций метро. Передал в дар Советам ветеранов 

районов Басманный, Мещанский, Красносельский и Сокольники наборы 

перчаток и масок.  Ссылка: https://www.instagram.com/p/CAS22R9jPt0/ 

В целях закрытия административно-информационной "дыры" (управы 

не информируются о планах городских монополистов о проведении работ с 

вскрытием асфальта) организовал сбор соответствующей информации и 

передал ее в районные управы своего избирательного округа. 

В связи с пандемией подготовил и направил в адрес исполнительных 

органов власти Москвы и России целый ряд предложений в части социальной 

сферы и экономики. 

Разработал совместно с коллегами по фракции программу поддержки 

Москвы и москвичей, направленную на помощь городу Москве и москвичам, 

субъектам малого и среднего предпринимательства в период пандемии. 

Активно агитировал жителей в социальных сетях, чтобы соблюдали 

самоизоляцию и не выходили на улицу без необходимости.  

В рамках ФЗ от 19.06.2004 № 54-ФЗ организовал и участвовал совместно 

с горожанами в одиночных пикетах, посвященных отдельным проблемам 

москвичей. Ссылка: https://www.instagram.com/p/B9SOauGoBRb/ 
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В поддержку врачей, медсестер, санитарок организовал поздравления во 

Всемирный День медицинского работника в 10 крупнейших медицинских 

учреждениях округа. Ссылка: https://www.instagram.com/p/CBslh2ijiKD/ 

Организовал два флешмоба в части оказания моральной поддержки 

участковым сотрудникам полиции и сотрудникам ГБУ Жилищник. Ссылка: 

https://www.instagram.com/p/B9AT9UYo5n0/ 

Провел в МГД серию Круглых столов, в том числе по таким темам как:  

1. Об итогах реализации Государственной программы города Москвы 

«Спорт Москвы» и предложениях по ее совершенствованию; 

2. Единая система публичной власти: как изменится местное 

самоуправление Москвы? 

3. Экологические проблемы водоснабжения города Москвы и 

Московской области; 

4. Экологические поправки в Конституцию РФ: какие изменения могут 

произойти в московском законодательстве? 

5. О вопросах расселения жителей коммунальных квартир. 

Привлек внимание органов власти к проблеме невысокой 

эффективности грантов, предоставляемых из бюджета столицы. 

Наладил и провожу регулярные инспекции наиболее значимых 

строительных площадок своего избирательного округа, в том числе 

Олимпийский, метро Сокольники, участок МЦД2 Курская – Каланчевская. 

Выступая в защиту интересов московских муниципальных образований, 

настойчиво требовал от столичного МВД фактического, а не фиктивного 

проведения отчетов перед муниципальными депутатами. Эта работа будет 

продолжена. 

Работал с обращениями граждан, в том числе выезжал на место, где 

проводил расширенные встречи с участием жителей и представителей 

городских служб. Надо отметить, что в обращениях, поступающих по 

электронной почте, довольно часто встречаются анонимки, отношение к 

которым было и будет однозначно негативным. 

Осуществляю мониторинг социальных сетей и реагирую на наиболее 

острые сообщения. Так, в частности, проверял сообщение о радиационном 

заражении гаражей, о засохших кленах, о несправедливо назначенном штрафе. 

Инициировал четыре проекта: по оценке эффективности работы ГБУ 

Жилищник, по оценке эффективности Госпрограмм города Москвы, по оценке 

обоснованности нормативов водопотребления, по муниципальной реформе. 

Руковожу фракцией Партии Справедливая Россия в МГД. Инициировал 

принятие фракцией Заявления об амнистии по политическим статьям, 
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Заявления о выплатах «детям войны», Заявления об аннулировании счетов за 

ЖКХ ветеранам и инвалидам войны и др. Ссылка: http://sr-mgd.ru/ 

Принимал участие в заседаниях рабочих группах при ГД РФ. Регулярно 

участвовал в качестве эксперта на эфирных телевизионных каналах. 

Участвовал дебатах с тремя командами депутатов Мосгордумы и одной 

команды депутатов ГД ФС РФ на злободневную тему: «Реновация: снести 

нельзя помиловать», принял участие в программе «Прекрасная Россия бу-бу-

бу»: коронавирус мозга», где обсудили поправки в Конституцию РФ и 

внутреннюю ситуацию в Московской городской Думе. 

Некоторые примеры голосования на заседаниях МГД: 

- Голосовал за поправки по Конституции России, так как считаю, что 

хватит взращивать в головах россиянах советские идеалы. Пора на 

государственном уровне закрепить приоритет обычных, нормальных 

семейных ценностей над советско-коммунистическими. Поддерживаю 

перераспределение властных полномочий и считаю, что это позволит 

осуществить те институциональные реформы, о необходимости которых 

экономическая профессура твердит последних полтора десятка лет. Что 

касается сроков президентства, то я считаю, что устройство современной 

политической системы России такое неадекватное, что если нынешний глава 

публично заявит о своем предстоящем отходе от власти, то это приведет к 

войне элит и тогда одним взорванным домом или станцией метро Москва не 

отделается. 

- Голосовал за установление штрафов за нарушение антикарантийного 

законодательства (правил самоизоляции). Уверен, что принятие этой 

непопулярной меры способствовало повышению дисциплины среди части 

«закононевсегдапослушных» граждан. 

- Воздержался по вопросу внедрения электронного дистанционного 

голосования, так как программное обеспечение не отражает всех аспектов и 

рисков процедуры дистанционного голосования, в частности – возможности 

ручной переправки результатов голосования, а также по нему не было 

представлено заключений независимых экспертов. 

- Голосовал против утверждения отчета главы МВД Москвы за 2019 год, 

так как МВД не исполняет московский закон «О тишине», институт 

участковых находится в угнетенном состоянии, главы РОВД избегают отчетов 

перед муниципальными депутатами, а также в связи с необоснованно 

жесткими задержаниями москвичей летом-осенью 2019 года. 

- По законопроекту о внесении изменений в бюджетный процесс 

столицы - воздержался, т.к. документ предусматривает изменение сроков 
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рассмотрения отчета об исполнении бюджета и проекта закона о бюджете на 

2021 год, что считаю ничем не обоснованным. 

- По законопроекту о дистанционной работе наемных работников - 

поддержал, так как эту сферу трудовой деятельности необходимо срочно 

формализовать и детализировать. 

- По законопроекту о запрете членам комиссии по монументально-

декоративному искусству участвовать в конкурсах по проекту произведений - 

поддержал. К сожалению, законопроект не был поддержан большинством 

депутатов Думы. 

- По законопроекту о внесении изменений в законы о референдумах и об 

Избирательном кодексе Москвы - поддержал, так как механизм сбора и 

проверки подписей при выдвижении в кандидаты в депутаты нуждается в 

кардинальном реформировании. 

- По законопроекту о деятельности так называемых «наливаек» 

(торговля алкоголем на вынос) в жилых домах - голосовал против, так как 

документ фактически разрешает без каких-либо ограничений наливать и 

спаивать на первых этажах жилых домов. Пытался через поправку дать 

местным жителям право запрещать «наливайки», но поправка не набрала 

большинства голосов. Поэтому подготовил и внес соответствующий 

законопроект. 

 

С уважением, 

Яндиев Магомет Исаевич, 

Депутат Московской городской Думы седьмого созыва (2019-2024 годы) по 45 

избирательному округу (районы: Басманный, Красносельский, Мещанский, Сокольники), 

осуществляет депутатскую деятельность на общественных началах 

Кандидат экономических наук, доцент кафедры финансов и кредита 

Экономического факультета МГУ им. М.В. Ломоносова 

Жду ваших комментариев, замечаний и предложений по улучшению жизни в 

Москве, в том числе в части законотворческой работы:  

Телефон: +7 (495) 628-6187  /  Эл.почта: iandiev@duma.mos.ru 

Предвыборный сайт (создан и поддерживался до выборов в МГД): 

https://mag2097.wixsite.com/yandiev  

 

P.S. Одна из моих коллег в ходе одного из заседаний Думы одела майку со словом 

"обнулись", где первая буква имела две точки сверху, характерные для буквы ё. В 

результате получается недвусмысленный отсыл к матерному слову, которое в контексте 

обсуждавшихся тогда поправок в Конституцию несет в себе оскорбительный смысл по 

отношению к тем, кто инициировал эти поправки и голосует за них. Я решительно против 

оскорблений и грязной речи в политической борьбе и осуждаю этот поступок. 


